

Gesundheitsakademie Bergstraße

Gesundheits- und Krankpflugeschule



PFLEGEBERUFE FÜR DIE ZUKUNFT

Ausbildungsbeginn:

1.3. und 1.9. eines jeden Jahres

Gesundheits- und Krankpfleger/in

Die 3-jährige Ausbildung gibt einen breiten Einblick in die verschiedenen pflegerischen Bereiche in den Trägerkrankenhäusern Vitos Heppenheim gGmbH, Heilig-Geist Hospital Bensheim und Kreiskrankenhaus Bergstraße gGmbH sowie weiteren Krankenhäusern und ambulanten Einrichtungen der Umgebung.

Ausbildungsintegriertes Studium

Bachelor of Arts in Advanced Nursing

Zwei Abschlüsse in vier Jahren: Gesundheits- und Krankpfleger/in und akademischer Abschluss Bachelor of Arts.



Gesundheitsakademie
Bergstraße
Berliner Ring 34a
64625 Bensheim
06252 / 16279 oder
06252 / 701328

www.gesundheitsakademie-bergstrasse.de

Gesundheitsakademie Bergstraße:

Fach- und Sozialkompetenz eng verzahnt

Die Lernumgebung ist einladend, modern, großzügig, funktional. Die Umzugskartons sind ausgepackt. Den breiten Flur schmücken eindrucksvolle Gemälde von Psychiatriepatienten. Seit März lernen die Schülerinnen und Schüler der Gesundheitsakademie Bergstraße im neuen Gebäude auf dem Gelände der Karl-Kübel-Schule in Bensheim.

lichkeiten, sich weiterzuentwickeln und zu spezialisieren: für den Einsatz im OP oder auf einer Intensivstation, in der psychiatrischen Krankenpflege oder in der Begleitung schwerst kranker Patienten. Man kann sich bis zur Rente ständig fortbilden – und die Berufstätigkeit sehr flexibel und individuell gestalten.“ Der Bedarf an gut ausge-

Fühlen sich wohl am neuen Standort: die Schülerinnen und Schüler der Gesundheitsakademie Bergstraße, hier im Demonstrationsraum.



Auf rund 700 Quadratmetern, aufgeteilt auf zwei Etagen, finden sich Unterrichtsräume, Büros, Demonstrationsraum, Besprechungszimmer, Aufenthaltsraum für die Schüler. Rund 160 junge Frauen und Männer absolvieren an der Gesundheitsakademie Bergstraße ihre Ausbildung in der Gesundheits- und Krankenpflege. Sie werden von zwölf Pflegepädagogen fachlich betreut und zu einem bedürfnisorientierten Verständnis von Pflege geführt. Fach- und Sozialkompetenz werden eng verzahnt. Vermittelt werden aktuelle pflegerische Theorien und Konzepte, Inhalte aus Krankheits- oder Arzneimittel-lehre, aber auch Rechtsfragen und Aspekte des Qualitätsmanagements. Breiten Raum nimmt die Kommunikation mit Patienten und Angehörigen ein. In der Lernbegleitung geht es aber auch um Lerntechniken und inhaltlichen Transfer; vor dem Examen gibt es Klausurtag zur intensiven Vorbereitung.

Die Pflegepraxis erlernen und erproben die Schülerinnen und Schüler zusammen mit Praxisanleitern in den drei Trägerkliniken Vitos Heppenheim, Heilig-Geist-Hospital Bensheim und Kreiskrankenhaus Heppenheim. Sie durchlaufen alle Einrichtungen, das sichert ihnen eine große Bandbreite an praktischen Erfahrungen, von der Regelversorgung bis zu mehrwöchigen Einsätzen in der Psychiatrie.

“Die Pflege ist ein menschlich fordernder Beruf. Er verlangt sehr viel Empathie, Zuverlässigkeit, hohe psychische und physische Belastbarkeit und die Fähigkeit zur Selbstreflexion“, sagt Schulleiterin Gudrun Statz. “Aber er bietet unglaublich viele Mög-

gebildeten Pflegekräften wachse, versichert die Fachfrau und: “Es ist eine Mär, dass man als Pflegekraft schlecht verdient.”

Besonders engagierte und leistungsbereite junge Menschen können den dualen Bachelor-Studiengang ‘Advanced Nursing Practice’ in Kooperation mit der Steinbeis-Hochschule belegen. Dafür stehen zwei Stipendien im Jahr zur Verfügung. “Das ist wirklich anstrengend – eine komplette Ausbildung, ein komplettes Studium, dazu Wochenenddienste und unterschiedliche Schichten“, unterstreicht Gudrun Statz.

Etwa zwei Drittel Frauen, ein Drittel Männer, so setzen sich die Kurse zusammen. Die Nationalitätenvielfalt wächst – “wenn ausreichende Deutschkenntnisse da sind, machen wir damit sehr gute Erfahrungen“, so die Schulleiterin. Das Einzugsgebiet der Gesundheitsakademie Bergstraße umfasst den vorderen Odenwald von Weinheim bis Darmstadt. Vom Umzug aus Heppenheim auf den Campus in Bensheim werden Synergien erwartet: mit der Tür an Tür untergebrachten Altenpflegeschule Bergstraße und mit dem beruflichen Schulzentrum Karl-Kübel-Schule, das unter anderem den Fachbereich Gesundheit und Pflege anbietet.

Die Gesundheitsakademie Bergstraße ist nach ISO 9001:2008 zertifiziert.

Gesundheitsakademie Bergstraße
Berliner Ring 34a
64625 Bensheim
Tel.: 0 62 52 / 16 279